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热搜

重庆开放地位“特殊”

今年5月，35个集装箱通过成渝地区双城经济圈水
上穿梭巴士抵达珞璜港，随后搭乘西部陆海新通道班列
发至广西钦州港。这是珞璜港专用线首次开行西部陆海
新通道班列，实现江铁海联运无缝衔接。

今年3月，一列满载62个集装箱货物的西部陆海新
通道铁海联运班列从涪陵龙头港驶出，标志着涪陵龙头
港铁路专用线正式开通。

今年1月，西部陆海新通道中老铁路首趟保税进口
粮食直达专列（老挝孟赛—重庆万州）驶入重庆万州新田
港站，这是万州综保区首批进口的粮食。

这3个港口，都是西部陆海新通道的始发地。据介
绍，重庆已实现全域融入通道建设，江津珞璜港、涪陵龙头
港、万州新田港是通道的主要节点，能很好地辐射周边区
县。

重庆位于“一带一路”和长江经济带联结点上，也是
西部陆海新通道物流和运营组织中心、中欧班列集结中
心、长江上游航运中心，肩负着在西部地区带头开放、带
动开放的重任。能够获批7个国家开放口岸，很大程度
上得益于重庆在国家对外开放格局中具有独特而重要的
作用。

以果园港口岸为例。该港口毗邻两江新区核心开发
区鱼复园区，聚集了汽车、电子信息、装备制造等重庆重
要的产业。

近年来，该港口汇聚了中欧班列（渝新欧）、西部陆海
新通道、长江黄金水道等多条重庆对外开放通道，统筹铁
公水等多式联运，成为重庆辐射四川、云南、贵州、陕西、
青海、甘肃等西部省份的重要中转点。值得一提的是，果
园港还是西部地区首个获批的港口型国家物流枢纽。

多重因素叠加之下，国务院于2019年11月正式批
准重庆港口岸扩大开放果园港区。随后，果园港的口岸
服务能力、口岸运营能力得到极大增强和完善，让中欧班

列（成渝）、西部陆海新通道铁海联运班列、长江黄金水道在
港口内实现无缝衔接，成为“世界中转站”。

已构建良好口岸发展生态

国家开放口岸增加自然是好事，但如何建设好，也是对重
庆的考验。“我们一直在加速建设内陆口岸高地，针对此前已
获批的国家开放口岸，我市根据每个口岸的情况，实施差异化
发展，取得了明显成效。”市政府口岸物流办主任杨琳说。

以重庆铁路口岸为例，我市围绕中欧班列、西部陆海新
通道等国际物流大通道发展需要，推动国家相关部委支持
在其中设立汽车整车进口这一功能性口岸。口岸实现了包
括宝马、保时捷等17个主流整车品牌的常态化进口，累计
进口超过3.5万台，居内陆第一。

同时，在自贸试验区助力下，重庆铁路口岸获批设立
“首次进口药品和生物制品口岸”，这个功能性口岸，让重庆
成为继北京、上海、广州后，第四个可进口首次在中国境内
销售的药品和生物制品（疫苗类、血液制品类及血源筛查用
诊断试剂）的城市。

重庆海关相关负责人介绍，目前，重庆已有包括进口肉
类、水果、粮食等5类共计8个海关监管作业场所，打通了
进口动植物及其产品进入重庆市场的“最后一公里”，也助
推了全市特色产业发展。

在口岸功能不断拓展完善的同时，重庆也在持续优化
口岸营商环境。比如，2020年，重庆、上海两地海关在全国
率先试点水运进口转关“离港确认”模式，企业在口岸转关
放行不再需要完成港口理货和确定江船船名航次，只需在
货物离港前进行转关数据“离港确认”录入即可，使货物抵
港、海关接受申报到货物放行仅用时2小时，比传统转关节
约至少1~2天的中转等待时间。

再如，重庆持续丰富完善国际贸易“单一窗口”功能，并
建成“单一窗口”西部陆海新通道平台，成为全国首个在国
家层面推广的区域“单一窗口”，让通道沿线省区市都可以
享受“一站式”报关服务，大幅提高企业报关效率。

加速构建内陆口岸高地

目前，新田港、龙头港、珞璜港的相关建设工作已经启动。
新田港开放区域为新田港作业区一期，根据规划，万州将

在充分吸纳联检单位意见的基础上开展项目施工图设计，同
时加快启动港口生产管理系统建设和港区封闭管理，为口岸
管理及功能拓展提供基础条件。

龙头港开放区域为长江右岸狮子背至隆兴场段，包括水运
泊位、铁路专用线等基础设施。涪陵将开展龙头港联检大楼项
目建设工作，加快二期泊位等项目建设，预计年内验收投用。

珞璜港口岸开放岸线长度700米，为5个泊位连线区域，
港区建有海关监管作业场所1.6万余平方米、联检报关大厅
1200余平方米。接下来，江津区将在口岸联检单位的指导
下，加快推进口岸查验设施设备完善工作，确保口岸开放验收
工作如期完成。

“这3个口岸开放后，会完善我市的口岸群，为重庆开放
型经济注入新动力。”杨琳表示，重庆也会持续建设其他已开
放口岸，加速打造内陆口岸高地。

目前，我市正聚焦打造“一枢纽、两中心、多节点”的口岸开
放体系，也就是以中心城区3个国家开放口岸为枢纽，加快万州
机场航空口岸和万州新田港、涪陵龙头港、江津珞璜港口岸查验
基础设施建设，推动早日开放运营，积极打造区域口岸发展中
心。此外，重庆还将结合全市开放发展实际，依托全市港口、机
场、铁路场站布局若干开放节点，充分满足全市开放发展需求。

在口岸功能方面，重庆将加强政策引导，鼓励货运代理企
业或贸易企业通过重庆口岸或指定监管场地进口水果、肉类、
粮食、大宗商品等，壮大进口特殊商品规模，做强进口特殊商
品产业链、价值链、服务链，增强口岸集聚辐射能力。

打造内陆口岸高地的目的，是发展口岸经济。为此，重庆
将加强开放口岸与综合保税区、保税物流中心、保税仓库联动
发展，实现口岸由狭义客货进出通道向集人流、物流、信息流、
资金流于一体的口岸经济区域转型发展，力争建设口岸经济
高质量发展示范区。 据新重庆-重庆日报

东方甄选：主播董宇辉离职
东方甄选昨日在港交所发布公告，董宇辉已决定不再

担任公司雇员及公司一个合并联属实体的高级管理层，于
2024年7月25日生效。除向董宇辉悉数支付所承诺的福
利及补偿外，董事会主席俞敏洪已寻求董事会及董事会薪
酬委员会批准将“与辉同行”的所有余下未分配溢利分派
予董宇辉。 据证券时报

7月22日晚间，据娃哈哈集团官网发布声明称，为确
保公司平稳健康发展，经各股东友好协商，宗馥莉决定继
续履行娃哈哈集团的相关管理职责。声明落款仍是宗馥
莉。

而几天前，宗馥莉不再参与娃哈哈集团经营管理的
“辞职函”，是以截图的形式在网上流传。

“辞职函”流出后，外界普遍分析，宗馥莉愤而出走其
实是“以退为进”，借此逼宫对她不满的股东，以及一些内
部员工。

而如今，宗馥莉暂时回归，但风险其实仍未解除。
业内人士分析，宗馥莉此次回归，很可能也有赖于娃

哈哈系复杂的股权安排。
1996年，娃哈哈与达能牵手成立数家合资公司，

后者在合资公司持股51%，合资公司获得娃哈哈商标
的独家使用权。为了削减外资的影响，在娃哈哈合资
公司之外，宗庆后开始设立大量子公司，包括日化、童
装等，但使用的仍是娃哈哈合资公司的品牌、销售渠道
等。到2007年时，娃哈哈体外的60多家公司，很多已
经盈利。

2009年 9月，达能将51%的股权悉数出售给娃哈
哈，正式退出。宗庆后从外资手上收回娃哈哈，其设立的
一连串体外公司，成为另一个“影子娃哈哈”，被外界认为
是宗馥莉赢得此次“内斗”的砝码。

商战瞬息万变，谁也无法预测未来。宗馥莉手握足
以与娃哈哈集团抗衡的商业资源，即使退出娃哈哈集团，
也能继续大展拳脚。如果不甘心，出手收购国资股权也
不是天方夜谭。

据21财经等

华为高薪再招“天才少年”
7月23日，“华为招聘”官方公众号发文称，华为将面

向全球招募“天才少年”，并且做到了“三不限”：不限院校、
不限专业、不限学历。和往年相比，本次新增了“不限专
业”的提法。尽管如此，本次华为“天才少年”的招募，也要
求对象“在数理化、计算机、人工智能等领域有特别建树，
如有重量级科研成果/论文/专利，或国际顶级竞赛获奖
等”，这将成为加分项。

据此前公开的华为官方邮件内容，华为“天才少年”的
工资总共分为三档，第一档是89.6万～100.8万元，第二档
是 140.5 万～156.5 万元，第三档是 182 万～201 万元。
2023年，华为面向全球招募“天才少年”的时候，曾提出

“5+倍薪酬”，表明薪酬的丰厚，不过今年的招聘文章中并
未提及薪酬。 据证券时报

5月11日，重庆江津珞璜港，万吨级货运海船“创新五”号正在靠岸。(资料图片) 据新重庆-重庆日报

开放口岸，是一个国家面向世界的
门户，也是一种特殊的国际物流节点。
简单来说，只有在开放口岸，才能进行人
员、货物、交通工具等跨国（境）行为。

此前，重庆共有4个国家开放口岸，
分别是江北国际机场航空口岸、万州机
场航空口岸、重庆港水运口岸、重庆铁路
口岸。近日，国务院批复同意重庆港口
岸扩大开放万州新田港区、涪陵龙头港
区、江津珞璜港区3个港区，我市开放口
岸数量由此增加至7个。

“这是件很不容易的事。”市政府口
岸物流办口岸服务处处长蒋馨说，一般
而言，沿海、沿边等区域开放口岸数量比
较多，在西部地区，开放口岸比较多的是
沿边的新疆和云南。如今，重庆拥有7个
开放口岸，数量位居西部内陆第一。

重庆凭啥能有此“待遇”？

宗馥莉“霸气”回归 手里有什么筹码？

宗馥莉


